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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“No aumentarán cuotas de incorporación a escuelas privadas” 
La Junta de Gobierno del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) acordó no aumentar las cuotas de 
incorporación y de instituciones privadas. El director de Planeación del organismo, Raúl Flores Espinosa, señaló que no se 
ha dado un incremento en este rubro desde 2005, año en que la Asociación de Escuelas Particulares demandó el amparo 
contra la elevación de la cuota de 5 a 50 pesos por alumno matriculado. Asimismo, Flores Espinosa indicó que no se habrán 
de aumentar los costos de dicho servicio, como parte de la política gubernamental ante la situación económica que 
prevalece. 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado). 
 
“Se sumarán tres municipios a la zona conurbada” 
En el foro organizado por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del gobierno del estado y la Facultad de 
Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se analizó la posibilidad de sumar a la zona 
conurbada conformada por Cuernavaca, Jiutepec, Temixco, Emiliano Zapata y Xochitepec, a las localidades de Huitzilac, 
Tepoztlán y Yautepec. María Isabel Vargas Mata, coordinadora de posgrado de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, dijo 
que hay otros tres municipios que de alguna manera están físicamente conurbados con los cinco, es parte del trabajo que 
estamos haciendo en el que sentimos que la universidad pudiera llevar a cabo un mejor diagnóstico sobre este crecimiento 
en torno a la capital del estado. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Pedro Oseguera). 
 
“Teme el IEBEM que no alcance el dinero para compra de libros de texto” 
El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) advirtió sobre la posible necesidad de ampliar el 
presupuesto destinado a la compra de libros de texto, pues para este 2009 se autorizó el mismo monto del año pasado y los 
precios de tinta y papel, que son importados, podrían dispararse. A nivel nacional se habrá de determinar si los ejemplares 
cuentan con menos paginación o las editoriales reducen calidad en materiales y costos, entre otras alternativas. Juvenal 
Herrera Bahena, subdirector de Servicios Regionales del IEBEM, explicó que para el presente ejercicio fiscal se consideró 
una partida de 3 millones de pesos, que es la misma de 2008. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Para el buen teatro siempre hay público: Carmen Rodríguez” 
En La casa de Bernarda Alba, de Federico García Lorca, el encierro de cinco mujeres y sus pasiones desatan una tormenta 
que desemboca en un desenlace fatal. Bernarda es una madre castradora, fuerte y autoritaria para quien el honor de sus 
hijas está primero que cualquier cosa en el mundo. Así define el papel que interpreta la experimentada actriz y directora 
teatral Carmen Rodríguez, un personaje dramático que exige los cinco sentidos en escena. Con una trayectoria de 20 años 
a cuestas en Morelos, Carmen Rodríguez asegura que el caminar ha sido difícil, con “muchas piedritas en el camino”. Sin 
embargo, con el paso del tiempo se advierte que este esfuerzo ha dado resultado. “Para el buen teatro siempre hay público 
y el público viene a ver un montaje de Drama cinco, porque la compañía ya es una realidad. Este año tenemos muchos 
proyectos y creemos que La casa de Bernarda Alba tiene mucho futuro; desafortunadamente, somos muchos en el elenco y 
la escenografía es complicada; esperamos seguir contando con el apoyo de la UAEM, porque es una ventana donde la 
Universidad se asoma con una gran dignidad”. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 

 
 
Nacional: 
 
“Gutiérrez Vega sigue deslumbrado por el mundo, pese a tantos horrores” 
Poeta, periodista, diplomático, pero sobre todo un hombre que afronta con convicción y entusiasmo el riesgo que conlleva 
vivir, así se define Hugo Gutiérrez Vega, quien este miércoles 11 de febrero llega a 75 años de edad con un cúmulo de 
poemas que reflejan su enorme capacidad de asombro ante el mundo. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) y la Editorial Eternos Malabares realizarán una lectura-homenaje al poeta este jueves a las 18 horas en el Centro 
Cultural Universitario de Cuernavaca (avenida Morelos 180, esquina Jorge Cázares, Centro Histórico). Participarán Luis 
Tovar, Ricardo Venegas, Luis Francisco Acosta, Javier Sicilia y Julián Cruzalta. El domingo 15 será el turno del Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes, por conducto del Instituto Nacional de Bellas Artes, para festejar los 75 años de Hugo 
Gutiérrez Vega. La cita es a las 12 horas en la sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes. Participarán Juan 
Domingo Argüelles, Marco Antonio Campos y Carlos Monsiváis. 
La Jornada, p.3ª Cultura, (Mónica Mateos-Vega). 
 
 



“Impone el SNTE a la SEP tiempos para aplicar la alianza educativa” 
El avance de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) está sujeto a la voluntad del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), toda vez que no se ha podido reinstalar la Comisión Rectora (CR) –encargada de 
impulsar los temas del acuerdo–, porque la dirigencia gremial aún no nombra a sus nuevos representantes. No obstante, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) instaló el pasado lunes el órgano independiente que tendrá a su cargo recomendar 
las acciones a seguir para el próximo examen nacional de oposición, mediante el cual se asignarán plazas docentes, así 
como para directores y supervisores. Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior e integrante de la CR, señaló que 
aún no se tiene fecha para reiniciar los encuentros, que no se efectúan desde el pasado 30 de septiembre. Destacó que la 
SEP ya tiene definidos a sus representantes ante el órgano, y ahora “estamos en espera de que el SNTE haga lo propio”. 
La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Desempleados, 11 por ciento de los recién egresados de universidades, acepta la SEP” 
Una semana después de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció que las cifras de desocupación entre 
profesionistas son “desalentadoras” en el país, la titular de la dependencia, Josefina Vázquez Mota, aseguró ayer que la 
administración federal “está construyendo respuestas responsables y serias” para enfrentar la crisis financiera mundial y el 
desempleo. Sin embargo, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, resaltó que la mayoría de los 
más de 430 mil que egresan cada año de las instituciones de educación superior enfrentarán dificultades para obtener 
trabajos bien remunerados. Durante la presentación de la Fundación Educación Superior Empresa (FESE) –con la que se 
pretende generar mayor vínculo entre universidades y el sector privado—, el funcionario subrayó que el desempleo entre los 
recién egresados asciende a 11 por ciento, casi el triple de la tasa general y dos puntos arriba de la específica de los 
profesionistas. Este año egresarán 432 mil jóvenes de las instituciones de enseñanza superior, y si el gobierno, la academia 
y la industria no emprenden esfuerzos significativos pare revertir la tendencia de desocupación, “a una proporción 
considerable le espera severas penurias y dificultades en el mercado laboral”. 
La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso). 

 
“Denuncian a directivos de la UABCS por sueldos excesivos” 
El equipo administrativo de la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS), encabezado por el rector Rodrigo 
Guerrero Rivas, percibe sueldos “ofensivos” para el resto de los trabajadores, ya que 80 personas acaparan 25 por ciento 
del presupuesto destinado a nómina, dieron a conocer catedráticos de la institución. Indicaron que por primera ocasión 
tuvieron acceso a los datos de la nómina universitaria y constataron que el rector recibe un salario mensual de 110 mil 
pesos, mientras los demás integrantes del gabinete ganan entre 50 mil y 80 mil pesos al mes, lo que es “incongruente” con 
la crisis que vive la casa de estudios. El profesor investigador José Luis Díaz de León informó que esta situación se 
expondrá ante el consejo general universitario, y la junta consultiva de la UABCS para poner fin a la asignación discrecional 
de salarios y compensaciones a los directivos, que comenzó en el periodo del ex rector Jorge Vale Sánchez (1999-2005). 
La Jornada, p.28, (Raymundo León). 
 
“El Año de la Evolución comienza hoy en CU” 
Al conmemorar los 200 años del nacimiento de Charles Darwin, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
inaugurará hoy el Año de la Evolución, en cuyas actividades participarán expertos de más de 11 instituciones universitarias, 
quienes analizarán la obra del biólogo inglés y su impacto en la ciencia moderna. Con un acto en la explanada central de 
Ciudad Universitaria arrancarán formalmente las actividades académicas y de divulgación que se realizarán a lo largo de 
este año, y que incluyen conferencias magistrales, así como coloquios internacionales sobre el darwinismo y las 
aportaciones al conocimiento de la obra El origen de las especies, a 150 años de la publicación. Uno de los propósitos 
centrales de 2009, Año de la Evolución será fomentar el aprendizaje de la biología evolutiva entre los estudiantes de 
bachillerato y licenciatura, así como reflexionar sobre las aportaciones de la teoría de la evolución al pensamiento científico 
y su impacto en el desarrollo de la biología, la genética, la ecología, la evolución molecular, entre otras disciplinas. 
La Jornada, p.2ª Ciencias, (Laura Poy Solano). 

 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 
“Investigan autoridades casos de lepra en la entidad” 
Personal especializado de los Servicios de Salud de Morelos (SSM) iniciaron la búsqueda intencionada de nuevos casos de 
lepra en los 33 municipios del estado; en la actualidad, se tiene el registro de 22 pacientes en tratamiento. A pocos días de 
haberse celebrado el Día Mundial de Lucha contra la Lepra, personal médico, paramédico y de laboratorio de las tres 
jurisdicciones sanitarias de los SSM participó ayer en el primer simposium estatal "La lepra es curable en México, 
trabajemos juntos para su control". La citada enfermedad es un padecimiento infecto-contagioso producido por el 
Mycobacterium leprae, que afecta principalmente la piel y nervios periféricos; los principales síntomas son manchas, 
nódulos y falta de sensibilidad en la piel.  
Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 
 



“Se registraron temperaturas de 5 grados en territorio morelense” 
Temperaturas de hasta 5 grados centígrados se han registrados en el estado de Morelos por los frentes fríos 32 y 33 que 
afectan el territorio nacional, informo el Organismo Operador Balsas, de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
La Unión de Morelos, p.20, (Salvador Rivera). 
 
“Sufren morelenses sordera por el ruido” 
En una investigación realizada en el estado por el Instituto Mexicano del Seguro Social se comprobó que la contaminación 
auditiva es el principal causante de la sordera o hipoacusia en el ser humano. Dicho estudio se realizó en 163 pacientes, de 
los cuales el 49 por ciento presentó hipoacusia leve; un 43, moderada, y un 8, severa. "Ante la exposición al ruido constante 
las personas  tienen el riesgo de presentar pérdida auditiva", aseguró la especialista del Seguro Social Verónica Celada 
Murillo, representante de los médicos participantes en el estudio.  
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz); La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado). 
 
“Presenta cataratas el 80% de las personas de 60 años” 
La enfermedad de cataratas se presenta en un 80 por ciento de las personas adultas mayores de 60 años, por lo que este 
año el ISSSTE estima realizar 100 cirugías a pacientes que requieran un lente intraocular que les permitirá mejorar su vista. 
"Las cataratas por lo regular son derivadas de enfermedades como la diabetes o hipertensión arterial y se presentan en un 
número importante de pacientes del hospital 'Carlos Calero'", señaló el subdelegado del ISSSTE, Lorenzo Alberto Muñoz 
López.  
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 

Nacional: 
 
“Será 2009 uno de los cinco años más calurosos de la historia, alerta el SMN” 
Se espera que 2009 sea uno de los cinco años más calurosos de la historia en el mundo, por lo que existen altas 
probabilidades de que haya incendios forestales, sobre todo en el norte del país, entre marzo y mayo, explicó Valentina 
Davidova, gerente de Meteorología del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En el periodo de febrero a abril se esperan 
temperaturas de normales a por arriba de lo normal, sobre todo “muy por arriba de lo normal” en la región que va del centro 
hacia el norte del país, mientras que en el centro y el sur, así como en la península de Yucatán, las temperaturas se prevén 
dentro de la norma. Se trata del periodo de mayor sequía en el país, derivado del fenómeno de La Niña, que oficialmente ya 
fue reconocido para el periodo de invierno 2008- 2009, por lo cual en el norte, noreste y noroeste del país se prevé un inicio 
de la primavera más calido y más seco de lo normal, agregó en entrevista. 
La Jornada, p.34, (Angélica Enciso). 

 
“Se incrementará en marzo la pensión alimentaria para adultos mayores” 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, anunció un incremento de 33 pesos con 15 centavos a la 
pensión alimentaria que actualmente reciben 430 mil ancianos en el Distrito Federal. Este apoyo pasará de 788 pesos con 
85 centavos a 822 pesos a partir de marzo próximo y será retroactivo al mes de enero, indicó. Durante la presentación de la 
Encuesta sobre la situación de los adultos mayores derechohabientes de la pensión alimentaria”, dijo que el segundo 
esfuerzo que hará la administración local para enfrentar la crisis económica está en el terreno de la salud, con las 
medicinas. “El acceso a los fármacos es una de las grandes desigualdades en nuestro país, pues son muy caros, dijo. Para 
aplicar este programa se aprovechará la experiencia del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores, pues la encuesta 
reflejó que en las unidades de mayor marginación, 60 por ciento de los encuestados compran medicinas con los ingresos 
que reciben del gobierno capitalino. 
La Jornada, p.31, (Bertha Teresa Ramírez). 
 

Internacional:  

 
“Geles para proteger a las mujeres del sida muestran su efectividad” 
Un grupo de investigadores informó el lunes que los geles para proteger a las mujeres de la infección del virus del sida 
mostraron indicios de que podrían funcionar para prevenir la enfermedad. Un estudio con 3 mil mujeres reveló que un gel 
fabricado por la compañía estadunidense Indevus Pharmaceuticals reducía un tercio las tasas de transmisión del virus y dos 
investigaciones con monos sugirieron que el fármaco Truvada de Gilead Sciences previene la enfermedad. En el caso de 
Truvada, la medicina resulta efectiva ya sea administrada como gel o como píldora. Los estudios, presentados en un 
encuentro sobre sida que se desarrolla en Canadá, muestran formas posibles de desacelerar la pandemia del letal virus de 
la inmunodeficiencia humana (VIH), que afecta a 33 millones de personas en el mundo y que ha causado la muerte de 25 
millones desde los años 1980. 
La Jornada, p.2ª Ciencias, (Reuters). 
 
 
 
 
 



ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 
“Oficial, sube kilo de tortilla a $12” 
Aumentan algunas tortillerías el precio de la masa y la tortilla en el municipio, con ello se tiene la zona Sur cubierta con el 
mismo costo de 12 pesos por kilo de tortilla mientras los consumidores se quejan de la alza de un producto de primera 
necesidad. En el municipio de Jojutla subió dos pesos el kilo de tortillas, por lo que los consumidores se inconforman por el 
alza y señalan que buscarán vías alternas para comprar a quien mejor oferte el producto. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. (Karina Ortega). 
 

“Podría armadora Nissan retirar su inversión” 
El secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Nissan, Andrés Lozano Rojas, anunció que los paros técnicos 
seguirán en el mes de marzo, debido a que no se están vendiendo automóviles y dejó abierta la posibilidad de que en caso 
de que este problema de recesión económica continué, los empresarios japoneses pudieran retirar la inversión que tienen 
en Morelos. Entrevistado vía telefónica confirmó que en el mes de enero 100 trabajadores eventuales fueron despedidos, 
porque no se les renovó su contrato temporal, el mes de febrero, la situación se presenta "muy difícil, estos tres primeros 
meses del año, este primer trimestre, lo que es enero, febrero y marzo, para el mes de febrero ya tenemos afectación en 
dos plantas con paros técnicos, los días viernes 13, 20 y 27". Dijo también que en el mes de marzo, los viernes se realizarán 
paros técnicos. "En planta número dos, sí tenemos una afectación mayor, puesto que están considerando una semana de 
paro técnico, que es la semana comprendida entre el 23 y el 27, aparte otros dos días de paros técnicos, que están todavía 
por ajustarse para planta número dos". 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Pedro Oseguera), La Unión de Morelos, p.30, (Notimex). 
 

Nacional: 
 
“Rechaza el BdeM divulgar a qué paridad y bancos entregó dólares” 
El Banco de México (BdeM) decidió este martes mantener en secreto la identidad de los bancos comerciales a los que 
entregó dólares la semana pasada, para tratar de contener un ataque especulativo que derribó el valor del peso a su nivel 
histórico más bajo respecto de la moneda estadunidense. En un par de líneas, el instituto central comunicó ayer que utilizó 
mil 60 millones de dólares de la reserva internacional de divisas entre el miércoles y viernes de la semana pasada para 
ofrecerlos a los bancos, a un tipo de cambio que no precisó. El uso de estos recursos hizo caer la reserva internacional de 
divisas a 82 mil 85 millones de dólares, el punto más bajo en el año. Desde octubre pasado, a la par que el peso acumula 
una pérdida de 32 por ciento de su valor frente al dólar, el banco central ha utilizado 20 mil 562 millones de dólares de la 
reserva para vender divisas a la banca, una cantidad que, para efectos comparativos, supera la inversión extranjera directa 
que llegó al país entre enero y septiembre pasados, último dato disponible, que fue de 15 mil 560 millones de dólares. 
La Jornada, p.18, (Roberto González Amador). 
 
“Vendió Banxico 1,060 mdd en operaciones directas; reservas caen” 
El Banco de México informó que el monto de la intervención directa en los mercados que realizó miércoles, jueves y viernes 
de la semana pasada ascendió a mil 60 millones de dólares, lo que, en conjunto con 400 millones de dólares que fueron 
subastados, además de 86 millones de dólares por otras operaciones, situó las reservas internacionales en 82 mil 85 
millones de dólares. Así, la disminución de las reservas en la semana del 3 al 6 de febrero fue de mil 546 millones de 
dólares, con lo que el saldo actual es menor en 3 mil 356 millones de dólares al del cierre de 2008, reportó el Banco de 
México (Banxico), aunque no precisó a quién le vendió las divisas ni cómo fueron distribuidas. En el periodo analizado, 
mientras la reserva internacional disminuyó, los activos internacionales netos aumentaron 881 millones de dólares. La 
diferencia entre la disminución y los activos se debe al aumento de los pasivos a menos de seis meses del banco central, 
como resultado, principalmente, del depósito realizado por Pemex en su cuenta corriente en moneda extranjera en Banxico 
por 2 mil 464 millones de dólares. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Arturo Lino). 

 
 “Fondos extranjeros” aprovecharon la venta de dólares, no la banca: ABM” 
Las compras de divisas que la semana pasada derrumbaron a su nivel mínimo histórico el valor del peso frente al dólar, 
fueron realizadas “por fondos extranjeros” y en ellas nada tuvieron que ver los bancos que operan en el país, en su mayoría 
de capital foráneo, aseguró este martes la Asociación de Bancos de México (ABM), que representa los intereses de esa 
industria. “La banca en México está regulada a través de diferentes mecanismos para limitar justamente los traslados de 
capital a las matrices”, afirmó Enrique Castillo Sánchez Mejorada, presidente de la ABM. Esa regulación, contenida en el 
artículo 73 de la ley de instituciones de crédito, “muerde de tal forma que impide o limita, para ser más puntual en el 
lenguaje, la capacidad que tienen los bancos de enviar dólares al extranjero”, añadió. El ordenamiento legal establece que 
un banco no puede realizar operaciones relacionadas –es decir, con su matriz, accionistas u otras empresas del mismo 
grupo– por montos que superen 50 por ciento de su capital, explicó Orlando Loera, director en México del Bank of America. 
Ese límite, abundó, se mide todos los días hábiles, no mensualmente ni trimestralmente. 
La Jornada, p.18, (Roberto González Amador). 



 
“El BdeM inyectó ayer 292 mdd al mercado para contener alza del dólar” 
El Banco de México introdujo ayer 292 millones de dólares más al mercado local de cambios para contener el 
encarecimiento de la divisa estadunidense, que ayer alcanzó un máximo de 14.5100 pesos y cerró a 14.4825 en las grandes 
operaciones interbancarias, 32 centavos más que en la víspera; mientras en la ventanilla de los bancos y casas de cambio 
se vendió a 14.64 y hasta 14.86 pesos por unidad. En ese nivel de paridad, el peso alcanzó una depreciación anual de 
34.58 por ciento sólo superada por la marca de 34.82 alcanzada al cierre de las operaciones cambiarias del pasado 3 de 
febrero, en la víspera de que la Comisión de Cambios del gobierno federal decidiera intervenir directamente en el mercado 
de divisas a través del Banco de México, algo que no ocurría desde hacía más de una década. La primera intervención 
directa del banco central en el mercado local de cambios ocurrió el pasado 4 de febrero, luego de que los intermediarios –
bancos, casas de cambio y casas de bolsa– prácticamentye hicieran a un lado el mecanismo de subastas diarias para 
allegarse dólares, en una situación que ha sido caracterizada como maniobras especulativas para sacar ventajas de una 
mayor depreciación del peso. 
La Jornada, p.19, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Por incertidumbre jurídica y falta de previsibilidad Telmex recorta inversiones” 
Teléfonos de México (Telmex) informó a analistas e inversionistas que dejará de invertir 4 mil millones de pesos de los 12 
mil millones programados para 2009, a causa de las circunstancias de incertidumbre jurídica y las escasas condiciones para 
prever decisiones de negocio. Con motivo de su reporte trimestral, el director de Finanzas de Telmex, Adolfo Cerezo, señaló 
que entre los factores de incertidumbre para la empresa está la puesta en marcha del Plan Técnico Fundamental de 
Interconexión e Interoperabilidad (PTFII) que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) publicó ayer en el Diario 
Oficial de la Federación, a pesar de que miembros de la industria solicitaron postergar su entrada en vigor. 
La Jornada, p.21, (Miriam Posada García). 
 

Internacional:  

 
“Quebraron 150 mil empresas en Europa” 
Al tiempo que en Europa se reportó un aumento de quiebras empresariales en 2008, que asciende a 150 mil, General 
Motors anunció que recortará 10 plazas laborales de su plantilla de 73 mil, y que rebajará las remuneraciones del resto de 
sus trabajadores en Estados Unidos. Royal Bank of Scotland habla de recortar hasta 2 mil 300 empleos en el Reino Unido, 
aproximadamente el el 2 por ciento de su plantilla de 106 mil trabajadores, confirmó la entidad. El fabricante estadunidense 
de artículos deportivos Nike va a suprimir hasta 4 por ciento de sus efectivos en todo el mundo, unos mil 400 puestos, en el 
marco de medidas de restructuración dadas a conocer este martes. El banco UBS reportó la mayor pérdida anual de la 
historia empresarial suiza, aunque explicó que frenó los flujos negativos de clientes en enero y que recortará otros 2 mil 
empleos mientras se restructura para enfocarse en la administración de riqueza. 
La Jornada, p.19, (Afp y Reuters). 
 
“Cae Dow Jones 4.62% y la bolsa mexicana 3.46” 
Las bolsas de mundiales cayeron este martes luego de que el Senado estadunidense aprobó su versión del plan de 
reactivación económica bajo la presión del presidente Barack Obama, cuya administración presentó además nuevas 
medidas para rescatar al sistema financiero. La Bolsa Mexicana de Valores cerró la sesión con una caída de 3.46 por ciento. 
Su principal indicador, el Indice de Precios y Cotizaciones (IPC), restó 711.38 puntos para ubicarse en 19 mil 825.72 
unidades. En Nueva York el Dow Jones cayó 4.62 y el Nasdaq, 4.20 por ciento. Londres perdió 2.19 por ciento, París 3.64, 
Frankfurt 3.46, Zurich 0.27, Madrid 2.18, Milán 2.04 y Lisboa 0.96 puntos porcentuales. En Sudamérica, el Merval de Buenos 
Aires retrocedió 2.72 por ciento, el Bovespa de Sao Paulo 2.12, Santiago 2.26, el IGBC de Caracas 1.29, el General de Lima 
1.70 y el IBC de Bogotá perdió 0.30 puntos porcentuales. 
La Jornada, p.19, (Notimex y Afp). 
 
“Aprueba el Senado de EU paquete económico por unos 800 mil mdd” 
El gobierno de Barack Obama reveló hoy su estrategia para rescatar al sector financiero con una serie de medidas que 
podrían sumar hasta 2 billones de dólares, mientras el Senado aprobó el paquete de recuperación y estímulo económico de 
poco más de 800 mil millones de dólares. O sea, en total, entre ambas iniciativas el gobierno promueve un gasto combinado 
de unos 3 billones de dólares adicionales a lo que ya se ha invertido y/o garantizado para enfrentar lo que se califica como la 
peor crisis económica desde la Gran Depresión. En el frente financiero, el secretario del Tesoro Timothy Geithner, 
reconociendo el repudio público al rescate del sector financiero, y buscando distanciarse del manejo de la primera etapa del 
rescate bajo el gobierno de George W. Bush, prometió mayor transparencia y rendición de cuentas. 
La Jornada, p.22, (David Brooks). 
 
 
 
 
 
 



POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Morelos, único estado en organizar eventos por el bicentenario de la independencia” 
Morelos hasta el momento es el único estado del país que organiza eventos para los festejos del Bicentenario de la 
Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana con el Primer Encuentro Internacional de Historiadores de 
América Latina, en el que participarán universidades como la UAEM, UNAM y la Universidad de San Martín (Buenos Aires, 
Argentina). El presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, Oscar Sergio Hernández Benítez, ayer 
asistió a la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM para inaugurar el Encuentro Internacional de Historiadores. Este 
evento servirá como un espacio de reflexión crítica encaminada a definir si la lucha independiente ejercida en las naciones 
de Latinoamérica tiene plena vigencia en los derechos civiles de los pueblos. 
La Unión de Morelos, p.5,  (Sergio Gómez): Diario de Morelos, p.8, (Oswaldo Salazar); La Jornada Morelos, p.4, 
(José Luís Garcitapia)  y el Sol de Cuernavaca, p.5, (Israel Mariano) 

 
“Canaliza MAC los primeros $2 millones en vivienda rural” 
Una inversión de más de dos millones de pesos para el mejoramiento de viviendas en el medio rural, se comenzó a aplicar 
ayer en los municipios de Atlatlahucan, Tepoztlán, Tetela del Volcán, Tlayacapan, Totolapany Xochitepec, en beneficio de 
cerca de 300 familias. En un evento realizado en las instalaciones de Mor Mex, el gobernador Marco Adame Castillo realizó 
la entrega de los primeros certificados que comprometen los recursos para el mejoramiento de las viviendas, y dio el 
banderazo de salida a los vehículos que llevarán los materiales de construcción a las comunidades. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, p.p.-3, (Sin firma) y La Jornada Morelos, p.11, 
(Miguel A. García) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción). 
 
“Factible el relleno en Loma de Mejía: ODR” 
 Oscar Dorado Ramírez, investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y responsable del estudio 
de impacto ambiental en Loma de Mejía, defendió el trabajo efectuado en esta zona al asegurar que el relleno sanitario es 
factible sólo si se cumplen con las medidas de remediación propuestas, exhortando entonces a los grupos ecologistas a 
dejar de lado sus posturas antagónicas y no tomar el ambiente como rehén político. Tras los duros señalamientos que 
diversos sectores han hecho contra este estudio efectuado por investigadores de la UAEM y la UNAM, el investigador 
enfrentó las críticas y mencionó que en Morelos hay otros problemas más graves en materia ecológica, como el tiradero de 
Huitzilac que debe ser atendido cuanto antes y no sólo aquel que representa el de Loma Mejía. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.20 (Salvador 
Rivera). 
 
“Al día, cinco usuarios presentan quejas contra transportistas” 
Cada día, como mínimo, cinco personas se quejan formalmente del servicio que prestan ruteros o taxistas ante el 
departamento de quejas de la Dirección General del Transporte (DGT). Diana María García Carranza, encargada de dicha 
área, dijo lo anterior y explicó que las razones por las que se presentan las querellas son repetitivas. En primer orden 
mencionó los altercados de tránsito que ocurren con frecuencia. Advirtió que el objetivo de la queja o denuncia es lograr que 
las partes involucradas lleguen a la conciliación de los daños. 
La Unión de Morelos, p.12, (Martín Olivera) 
 
“Mil automovilistas han pedido descuento en infracciones” 
A cinco días de que culmine el plazo, poco más de mil automovilistas han aprovechado los descuentos del 50% de 
descuento en infracciones de tránsito anteriores al 2009. Al pagar en cajas de la tesorería municipal, todos los 
automovilistas que mantengan multas anteriores al presente año tendrán un 50% de descuento, hasta la primera quincena 
del mes de febrero, es decir, que los automovilistas que cometieron faltas al reglamento de tránsito en 2006, 2007 y 2008 
tendrán hasta el 15 de este mes para hacer efectivo el descuento. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maria Esther Martínez). 
 
“Hasta Seguro Social para limpiaparabrisas que dejen las calles” 
A fin de convencer a los vendedores de crucero, limpiaparabrisas, payasos y tragafuegos, el Ayuntamiento de Cuernavaca 
ofrecerá prestaciones sociales, además de su sueldo a quienes decidan incorporarse a la nómina municipal. Lo anterior fue 
dado a conocer por el presidente municipal Jesús Giles Sánchez, quien explicó que las secretarías de Turismo y Fomento 
Económico, Desarrollo Humano y Social y el sistema municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), se reunirán 
con la Comisión Estatal de Derechos Humanos para garantizar que no violentarán sus garantías, con el retiro de las 
personas con actividades en la vía pública. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maria Esther Martínez) y La Jornada Morelos, p.10, (Elizabeth Cuevas) 
 
 
 
 
 



“Impuntualidad, principal característica del periódico “Tierra y Libertad” 
Si el periódico “Tierra y Libertad” fuera como cualquier otro medio de comunicación, seguramente estaría en graves 
problemas. Es el único que sale a las cuatro de la tarde y en ocasiones hasta un día después de la fecha indicada; sólo 
imprime 450 ejemplares y su página de internet lleva un mes de retraso. No obstante, es un excelente negocio porque el 
precio del ejemplar va de 7 a 130 pesos; cuesta mil pesos la plana para publicar edictos y su costo de impresión es ínfimo, 
pues lo realizan internos del Penal de Atlacholoaya. 
La Unión de Morelos, p.17,  (Jesús Castillo). 
 
“Formal prisión contra Jiménez Alegre” 
El juzgado Tercero Penal decretó auto de formal prsión al ex presidente del Tribunal Superior de Justicia, Juan Manuel 
Jiménez Alegre, quien podría enfrentar en libertad el proceso penal que se le sigue, sin embargo, la defensa del ex 
magistrado sostuvo que hubo “línea” desde el Tribunal Superior de Justicia para que el juez de la causa dictara “tan 
absurdo” resolutivo. 
La Unión de Morelos, p.16, (Maciel Calvo) y Diario de Morelos, p.12, (Salvador Urueta). 
 
“Se instala el cabildo infantil en Cuernavaca” 
Con la participación de 18 niños que cursan la primaria en escuelas públicas y privadas del municipio, quienes abordarán 
temas como derechos humanos, salud y educación cívica, se instaló en la sede del ayuntamiento el Cabildo Infantil de 
Cuernavaca 2009. Jesús Giles Sánchez, alcalde capitalino, atestiguó la toma de protesta de los nuevos integrantes del 
segundo cabildo infantil, que tendrá funciones de enero a junio de este año, con la participación de 18 menores que se 
distinguen por su excelencia académica. 
La Jornada Morelos, p.6, (José Luís Garcitapia). 

“Derrama de 140 mdp para programa Hábitat” 

Una inversión de 140 millones de pesos para el Programa Hábitat se destinará en once municipios, con lo cual se mejorarán 
las condiciones de los habitantes de zonas urbanas, anunció el delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera. Dijo 
que el presupuesto para este 2009, es mayor en 40 millones de pesos al del año pasado, lo cual se logró gracias a las 
gestiones de los diputados federales de todas las corrientes políticas que representan al estado de Morelos. Se tiene un 
avance considerable en las propuestas que han presentado los presidentes municipales en los rubros de electrificación, 
pavimentación de calles, introducción y ampliación de redes de agua potable, desarrollo comunitario, equipamiento urbano y 
compra de cámaras de video vigilancia, que ayudarán a mejorar la seguridad en cada localidad, explicó.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia). 

“Se revelan usuarios a incremento en la luz” 

Bloque M33 saldrá a las calles de Cuernavaca, para protestar por los abusos e incrementos en el cobro de la tarifa eléctrica, 
que han establecido la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Luz y Fuerza del Centro, por lo que convocaron a la 
ciudadanía a sumarse a dicha movilización el próximo martes. En rueda  de prensa, integrantes del Bloque de Brigadistas  
M33, que pertenece al Movimiento Nacional por la Defensa del Petróleo, la Economía Popular y la Soberanía Nacional, 
informó  que   se sumarán al mitin  nacional pactado el 25 de enero. En donde  dejarán patente  su  inconformidad  ante el 
aumento en el cobro del servicio de electricidad que han impuesto la CFE y LyF del Centro, puesto que vulneran aún más la 
economía del pueblo de  México. Destacaron que día a día se agudiza el abuso por parte de estas  empresas y 
ejemplificaron con lo que ocurre en la capital de Morelos, concretamente en la comunidad de Ocotepec, en donde el monto 
alcanza hasta los 30 mil pesos, cuando se trata de un servicio casero. “Luz y Fuerza del Centro, está abusando de 
muchísima gente, tenemos casos muy precisos, como en Ocotepec, donde los recibos llegan de 10, 20 y 30 mil pesos, esto 
no obedece a que los medidores están descompuestos o a que se trata de gente que por años no paga su luz, obedece a 
una arbitrariedad de esta compañía”, mencionó Rosaura Hipólito, vocera del bloque M33 en Morelos.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza). 
 
 

Nacional: 
 
“Calderón: ni la seducción ni el miedo alcanzan a corromper a los militares” 
El presidente Felipe Calderón reconoció la labor de los soldados, porque saben que vale la pena arriesgar la vida, y aseguró 
que ni la seducción ni el miedo los alcanzan a corromper. En medio del creciente número de asesinatos de militares en el 
país durante la lucha contra la delincuencia aseguró que “nada nos intimida ni nada nos detendrá”, con lo que repitió las 
palabras que pronunciara un día antes el secretario de la Defensa, Guillermo Galván Galván. Al celebrar el día de la Fuerza 
Aérea Mexicana en la base militar de San Lucía, entregó reconocimientos a 10 de sus elementos que han participado en 
campañas contra el narcotráfico y operaciones de atención en desastres naturales, de quienes exaltó su labor, porque junto 
con marinos y soldados han estado en la primera línea de combate para cerrar el paso a las bandas de delincuentes que 
amenazan al país. Destacó que sobresalen además por su conducta honesta, leal y patriota al rechazar sobornos de las 
organizaciones criminales, al fortalecer a las autoridades civiles para que impere la ley y sea el imperio de la soberanía el 
único que rija las vidas de los mexicanos. 
La Jornada, p.8, (Claudia Herrera y Gustavo Castillo). 
 

http://www.elregional.com.mx/authors/?authorID=18
http://www.elregional.com.mx/authors/?authorID=19


“Exigen en NL que militares dejen las calles; las protestas, manejadas por el narco: autoridades” 
Grupos de manifestantes, que según las autoridades de Nuevo León están “controlados” por el crimen organizado, 
realizaron –por segundo día consecutivo– bloqueos en las avenidas Constitución y Fidel Velásquez de Monterrey, para 
protestar por supuestos abusos y violaciones a los derechos humanos por parte de militares, y exigir el cese de los 
operativos castrenses. Durante dos horas ocurrieron interrupciones en la circulación vial, robos y golpes a algunos 
automovilistas y transeúntes que reclamaban por la protesta. Frente al palacio municipal, un grupo de policías antimotines 
se dispuso a retirar a los manifestantes, pero éstos optaron por replegarse hacia el lecho del río Santa Catarina, al tiempo 
que arrojaban piedras y otros objetos a los uniformados. Hubo al menos cinco disparos de arma de fuego contra los policías, 
pero no se reportaron lesionados; sólo un agente preventivo recibió una pedrada en la cabeza, y el camarógrafo Juan César 
Martínez resultó herido en una pierna. A pesar de los disturbios y las agresiones a los policías sólo hubo un detenido. 
La Jornada, p.8, (De los corresponsales). 
 
“Garantizar la seguridad pública, desafío central del Estado, afirma Gómez Mont” 
El despliegue de las fuerzas armadas para apoyar tareas de seguridad pública tiene un carácter subsidiario, se otorga a 
petición de autoridades civiles y es estrictamente temporal, aseguró el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, al 
intervenir ante el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas en Ginebra, Suiza. Destacó que 
México es una democracia en proceso de consolidación, cuyos retos fundamentales son el fortalecimiento de un estado de 
derecho efectivo, así como la superación de las desigualdades. Reconoció que es desafío central del Estado garantizar la 
seguridad de los mexicanos, para lo que se cuenta con el compromiso de las fuerzas de seguridad involucradas en la lucha 
contra el crimen organizado. En un comunicado emitido en la ciudad de México, se señala que Gómez Mont hizo una 
revisión puntal de las transformaciones que en materia de derechos humanos ha habido en México, tanto en los ámbitos 
legislativo, institucional y de políticas públicas. 
La Jornada, p.9, (De la Redacción). 
 
“IFAI podría revelar lista de asesores en SSP” 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal clasificó por 12 años –el máximo periodo– los nombres de los funcionarios 
que laboran en la coordinación de asesores del titular, Genaro García Luna, así como los de aquellos “cuyas funciones 
entrañan algún riesgo”, pese a que la ley federal de transparencia obliga a difundir tal información. Ese tema y la negativa de 
la Procuraduría General de la República a entregar copias de las investigaciones concluidas –incluso a quienes estuvieron 
involucrados en ellas, ya sea porque demandaron o fueron demandados– serán evaluados este miércoles por el pleno del 
Instituto Federal de Acceso a la Información. 
La Jornada, p.9, (Elizabeth Velasco). 
 
“Graves abusos” se cometieron en Atenco, acepta la mayoría de ministros en la Corte” 
En San Salvador Atenco, estado de México, se cometieron violaciones graves a las garantías individuales en el uso 
excesivo de la fuerza pública, establecieron los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), con la única 
opinión en contra de Sergio Aguirre Anguiano. Sin embargo, para la mayoría del pleno, el Estado no es el responsable de 
los hechos ocurridos en 2006. Al concluir ayer por la tarde una parte del debate sobre la investigación de la Corte en torno al 
caso Atenco, cada ministro se pronunció sobre el proyecto que elaboró José de Jesús Gudiño Pelayo sobre si fue justificado 
el uso de la fuerza pública los días 3 y 4 de mayo, y si ésta derivó en el abuso de las garantías individuales. En dos sesiones 
–una matutina y otra vespertina–, sólo Genaro David Góngora Pimentel inculpó directamente al Estado al señalar que lo 
ocurrido fue “un acto de venganza” en que intervinieron “mandos superiores” que aplicaron “técnicas de control de masas 
utilizadas en las guerras sucias”, como las instauradas en los años 70 en “Sudáfrica, Argentina, Uruguay, Chile, Vietnam, 
Guatemala y en México mismo”. 
La Jornada, p.10, (Jesús Aranda) y Diario de Morelos, p.14, (Agencias). 
 
“Concesionarios de tv deben atender hoy procedimientos especiales sancionadores” 
A partir de las 10 de la mañana de este miércoles, las concesionarias Televisión Azteca, Televisa y Corporativo Novovisión 
–operadora de Sky– deberán presentarse en la audiencia de pruebas y alegatos, relacionada con los procedimientos 
oficiales sancionadores que les inició el Instituto Federal Electoral (IFE), relacionados con irregularidades en la transmisión 
de mensajes del instituto y los partidos políticos. De no presentarse perderán el derecho a exponer sus argumentos y, de 
cualquier manera, el procedimiento continuará. En el IFE se empieza perfilar una mayoría de consejeros que están por 
sancionar a las tres empresas, con base en las violaciones al artículo 350 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales –en el caso de Televisa y Tv Azteca– y 75 del mismo ordenamiento, para las empresas Tv 
Azteca y la operadora de Sky. Este martes apareció en los estrados el oficio de notificación del IFE a la empresa Televimex 
(Televisa), en el cual resume el conjunto de irregularidades que le son imputadas y por las cuales, eventualmente, será 
sancionada. En el documento se muestra un conjunto de cuadros relativos a la hora de transmisión de los anuncios durante 
los encuentros deportivos celebrados los días 31 de enero y 1º de febrero. 
La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia). 
 
 
 
 
 
 



Internacional: 
 
“Llama Chávez a preservar “las conquistas de la revolución” en el referendo del domingo” 
El presidente Hugo Chávez llamó hoy a los venezolanos a preservar las conquistas de la revolución con su voto, al advertir 
el gran desafío que se presenta el próximo domingo durante el referéndum constitucional que permitiría la relección continua 
en los cargos públicos, al destacar que se trata de la oportunidad para cuidar y reimpulsar el proceso bolivariano y seguir 
“construyendo la patria digna, la sociedad socialista”. En su columna periodística Las líneas de Chávez, que se publica en 
más de una treintena de medios, el mandatario hizo un recuento del proyecto que conduce desde 1999 y que considera ha 
incidido en un gran cambio en Venezuela. Subrayó que al inicio de este año se otorgaron créditos a pequeños productores, 
y que en 2009 se acercará a los 2 mil millones de dólares. Algunos reportes de prensa señalaron que miles de petroleros 
han sido despedidos o sufren atrasos en el pago de sueldos, a la par con el desplome del precio del petróleo, y que eso 
podría dañar las posibilidades de triunfo en la consulta del presidente. 
La Jornada, p.23, (Dpa, Pl, Reuters y Notimex). 
 
“Virtual empate técnico entre Tzipi Livni y Benjamin Netanyahu en comicios de Israel” 
El centroderechista partido Kadima, de la canciller Tzipi Livni, podría llevarse hasta 30 de los 120 escaños de la Knesset 
(Parlamento) en las elecciones celebradas hoy, frente a los 29 actuales, según los primeros sondeos a boca de urna, 
mientras el derechista Likud, encabezado por el ex primer ministro Benjamin Netanyahu, llegaría a los 28, por lo que 
conseguiría más que duplicar los 12 escaños actuales, pero sin ganar las elecciones. De confirmarse los resultados, Livni 
todavía tendría que reunir una mayoría necesaria para gobernar, en una Knesset que ha girado aún más a la derecha, pero 
debido a la oposición de los ultraortodoxos Livni fue ya incapaz de formar gobierno el pasado otoño. Los resultados oficiales 
se darán a conocer este miércoles y, de confirmarse la tendencia, Kadima y Likud, ambos de derecha, no lograrán mayoría 
suficiente para gobernar solos y podría repetirse el episodio del otoño pasado. 
La Jornada, p.24, (Dpa y Reuters). 
 
“Más protestas contra reformas en Francia” 
Decenas de miles de estudiantes, investigadores y profesores se manifestaron hoy en las calles de la capital francesa contra 
las reformas gubernamentales del sistema educativo, en un conflicto que podría convertirse en punta de lanza del 
descontento contra el presidente Nicolas Sarkozy, cuya popularidad está en caída libre en un contexto social 
particularmente difícil que viene afrontando. Recién los grandes sindicatos llamaron a una nueva jornada de movilizaciones 
para el 19 de marzo, mientras que una huelga general tiene prácticamente paralizados los departamentos de Martinica y 
Guadalupe. Cinco días después de una serie de protestas que reunieron a unas 50 mil personas en numerosas ciudades, 
los estudiantes fueron llamados a unirse a un movimiento de protesta de los docentes e investigadores. 
La Jornada, p.25, (Afp). 

 
 
 


